CÉLÉBREZ LE SEIGNEUR SERVITEURS DU SEIGNEUR

Dites entre vous des psaumes, des hymnes et des chants inspirés, chantez le Seigneur et célébrez-le de tout votre cœur (Ep5,19).

En ces jours du temps pascal la liturgie de l'Église fait une part toute particulière à la joie de la Résurrection et au bonheur de croire. La joie, celle que procure aux hommes la Bonne Nouvelle de la victoire du Christ sur la mort et le bonheur, celui auquel accèdent ceux qui mettent leur confiance dans le Seigneur.



La joie et le bonheur que procure la liturgie de l'Église.

A cela rien d'étonnant, rien d'étonnant si nous n'oublions pas que l'Église est toute entière et dans tout ce qu'elle fait célébration des merveilles de Dieu. Elle **glorifie** le Dieu trois fois saint dans sa liturgie, dans l'annonce de l'Évangile et témoigne de Lui dans les œuvres de charité.

OEUVRE DE DIEU ET ACTION DE L'ÉGLISE

« Louez la bonté du Seigneur, célébrez la douceur de son nom » (Ps 130, 3).

Rappelons, ici, ce que dit le Catéchisme de l'Église catholique en parlant de la liturgie de l'Église : « Dans la tradition chrétienne le mot « liturgie » veut signifier que le Peuple de Dieu prend part à « l'œuvre de Dieu ». Par la liturgie, le Christ, notre Rédempteur et Grand Prêtre, continue dans son Église, avec elle et par elle, l'œuvre de notre rédemption. (Catéchisme de l'Église catholique, 1069).

Et au numéro suivant, il est dit encore : « Dans le Nouveau Testament, le mot « liturgie » est employé pour désigner non seulement la **célébration du culte divin**, mais aussi l'**annonce de l'Évangile** et **la charité en acte**. Dans toutes ces situations, il s'agit du service de Dieu et des hommes. Dans la célébration liturgique, l'Église est servante, à l'image de son Seigneur, l'unique « Liturge », participant à son sacerdoce (culte), prophétique (annonce) et royale (service de charité. (Catéchisme de l'Église catholique, 1070).

LE RISQUE EST GRAND DE SOMBRER DANS LA ROUTINE



La célébration du mystère de la foi, le mystère qui nourrit et fait vivre le croyant, est une source inépuisable de joie et de bonheur. C'est l'action par laquelle le croyant glorifie Dieu, témoigne de son amour et rend grâce pour le miracle de la vie en en prenant soin. Mais, il faut aussi le reconnaître, ce n'est pas toujours ainsi qu'est perçue la liturgie de l'Église.

Quand il est question de la messe, par exemple, on entend souvent dire que l'on s'y ennuie. La prière et le culte communautaires sont souvent considérés comme des pratiques suivies, plus ou moins

régulièrement, par devoir. Pour ne pas courir le risque de sombrer dans une pratique religieuse insipide et tristounette, revenons à ce que dit le Catéchisme de l'Église catholique :

« La liturgie est aussi participation à la prière du Christ, adressée au Père dans l'Esprit Saint. **En elle toute prière chrétienne trouve sa source et son terme.** (Catéchisme de l'Église Catholique, 1073). Et plus haut au n°1069, il est dit que « Par la liturgie, le Christ, notre Rédempteur et Grand Prêtre, continue dans son Église, avec elle et par elle, l'œuvre de notre rédemption ».

C'est donc ce que l'Église enseigne qu'il nous faut avoir en tête et dans le cœur quand nous participons aux célébrations communautaires ainsi que lorsque nous prions seuls, en petits groupes ou en famille. Tout d'abord, rappelons que dans le culte que nous rendons à Dieu, ce ne sont pas nos états d'âme qui doivent primer mais le sentiment de participer, en vérité, à une action qui nous dépasse. Toute prière personnelle ou communautaire est participation à la prière du Christ dans l'Esprit Saint.

PRÉPARER LE RETOUR A LA PRATIQUE COMMUNAUTAIRE

Pour nous préparer à retrouver ce dont nous avons été privés ces dernières semaines, faisons le point sur notre pratique religieuse et laissons-nous interpeller par ce que dit l'Église : « Œuvre du Christ, la liturgie est aussi une action de l'Église. La liturgie réalise et manifeste l'Église comme signe visible et communion de Dieu et des hommes dans le Christ. Elle engage les fidèles dans la



Vie de la communauté. Elle implique une participation

« consciente, active et fructueuse » de tous » (Catéchisme de l'Église catholique, 1071).

Nous avons besoin de nous redire que la liturgie de l'Église est d'abord l'œuvre du Christ qui nous unit à lui, le Grand Prêtre, dans l'Esprit Saint. De sorte que quand l'Église célèbre, c'est le Christ lui-même, qui par elle, avec elle et en elle, glorifie le Père. A la place qui est la nôtre et avec les charisme reçus du Seigneur, nous sommes intimement unis à l'offrande spirituelle que le Christ fait, aujourd'hui, de son Corps, l'Église, au Père.

Grâce au Christ, nos vies deviennent, à leur tour, une offrande agréable à Dieu.

Ainsi, avec Jésus et par lui, notre prière qui est celle de l'Église est rendue digne d'être présentée au Père

FAIRE NOTRE LA LITURGIE DE L'ÉGLISE

Lorsque l'Église prie, lorsque nous prions unis au Christ notre unique médiateur, c'est l'Esprit Saint qui prie en nous. Notre prière est alors :

- **Supplication.** Dans sa liturgie, l'Église avec le Christ et l'Esprit Saint, demande à Dieu de prendre en pitié les pécheurs que nous sommes ;
- Sanctification du nom de Dieu. Dans sa liturgie, l'Église, avec Christ et l'Esprit Saint, glorifie Dieu parce qu'il est Dieu : « Gloire à Dieu au plus haut des cieux... » ;
- **Mémorial**. Dans sa liturgie, avec le Christ et l'Esprit Saint, l'Église fait mémoire de la Pâques de la Pâques de son Seigneur ;
- Action de grâce. Dans sa liturgie, l'Église rend grâce à Dieu, avec le Christ et l'Esprit Saint, pour tous les dons de son amour ;
- Intercession. Dans sa liturgie, l'Église intercède auprès du Père, avec le Christ et l'Esprit Saint, pour le salut de tous les hommes, les vivants et les morts ;
- -Offrande. Dans sa liturgie, l'Église avec le Christ et l'Esprit Saint, s'offre à Dieu en sacrifice vivant et vrai.

UNE PISTE POUR CONTINUER CETTE RÉFLEXION

Dans liturgie de la Messe, au moment de la grande prière eucharistique, l'Église célèbre le culte de la Nouvelle Alliance en déployant devant le Père l'œuvre accomplit par Jésus-Christ.

Aussi, pour continuer cette réflexion sur la liturgie de l'Église, prenons le temps, par exemple, de parcourir la deuxième prière eucharistique ou l'une des trois autres, en étant **attentifs à ce que l'Église dit et fait quand elle prie**. Nous y trouverons toute la richesse du culte qu'elle rend à Dieu : plénitude et harmonie vers lesquelles nous devons tendre dans la prière.

Ainsi, la messe comme la prière personnelle ne seront jamais ni routine ni pratique contraignante mais joie et bonheur de bénir et célébrer Notre Père qui est aux cieux.

« Bénissez Dieu et célébrez-le devant tous les vivants pour le bien qu'il vous a fait. Bénissez-le et chantez son nom. Annoncez à tous les hommes les actions de Dieu comme elles le méritent, et n'hésitez pas à le célébrer (Tb 12,06).

